
І І ІШ Ш
за индустриальные
О РГА Н  П А РТ К О М А . П Р О Ф К О М  А  
К О М И ТЕТ А  В Л К С М .П Р О Ф К О М А  С Т У 
Д Е Н Т О В  И РЕК ТО РА ТА  У Р А Л Ь С К О Г О  
О Р Д Е Н А  Т РУ Д О В О Г О  К Р А С Н О Г О  
ЗН А М Е Н И  П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К О Г О  
И Н С Т И Т У Т А  И М .С .М . К И Р О В А  ШШШШШ

И ЗД А ЕТС Я  С 1934 ГО ДА  +  ЧЕТВЕРГ, 8 МАЯ 1986 г. № 22 (5939) •  Цене 2 коп.

23 АПРЕЛЯ В УПИ СОСТОЯЛОСЬ ПАРТИЙ
НОЕ СОБРАНИЕ «О ЗАДАЧАХ ПАРТИЙНОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ ИНСТИТУТА ПО ВЫПОЛНЕ
НИЮ РЕШЕНИЙ XXVII СЪЕЗДА КПСС».

ДОКЛАД СЕКРЕТАРЯ ПАРТКОМА С. С. НА- 
БОЙЧЕНКО И ВЫСТУПЛЕНИЯ В ПРЕНИЯХ ПУБ
ЛИКУЮТСЯ НА 2, 3, 4-й СТРАНИЦАХ.

С ХОРОШИМ НАСТРОЕНИЕМ
Каждый год в честь ком

мунистического субботни
ка мы, студенты МНР фа
культета технологии си
ликатов, едем на трудо
вую вахту на керамиче
ский завод. Трудовая вах
та стала нашей традици
ей, и мы с нетерпением 
ждем этого дня.

Ровно в десять наш ав
тобус отъехал от институ
та. По дороге мы пели пес
ни, вспоминали о прошло
годней трудовой вахте. На 
заводе нас встретили пред

ставители комитета
ВЛКСМ и работники заво
да. В этот раз мы помога
ли своим шефам убирать 
территорию завода. После 
работы мы устроили ма
ленький концерт в краевом 
уголке. В концерте прини
мали участие первокурсни
ки и девчата из ССО, ко
торые ездили вместе с на
ми. С хорошим настроени
ем мы возвращались с тру
довой вахты.

ГАНБОЛД,
Тс-441.

С  д о кл а д о м
республиканского коми

тета профсоюза работни
ков просвещения, высшей 
школы и научных учреж 
дений, проходившем в 
Москве, выступил предсе
датель профкома студен
тов нашего института
А. Пономарев. Он отме
тил, что решения XXVII 
съезда КПСС с одобрени
ем восприняты студентами 
УПИ. В школе профсоюз
ного актива проходят лек
ции и беседы по докумен
там съезда. Идет конкурс

н а  п л е н у м е
рефератов «Формы и ме
тоды работы профсоюзных 
организаций — на уровень 
современных требований», 
в которых студенты вы
сказываю т конкретные 
предложения, направлен
ные на повышение эффек
тивности работы профко
ма студентов.

«...C  первых лет обуче
ния студенты долж ны втя
гиваться в исследователь
скую работу, участвовать 
во внедрении ее результа
тов в производство. Толь

ко так можно воспитывать 
настоящих ученых, твор
чески думающих специа
листов», — отмечалось в 
Политическом докладе ЦК 
КПСС. В чем видит пути 
решения этой проблемы 
профком студентов? В 
первую очередь, в заклю
чении договоров с акаде
мическими и отраслевыми 
НИИ и предприятиями, ор
ганизации отраслевых и 
проблемных лабораторий 
на их территории, созда
нии временных студенче
ских научных коллективов,

Очень беспокоит проф

ком состояние учебной 
дисциплины в академиче
ских группах. Требуются 
меры, способные повысить 
роль стипендии как мате
риального стимула. А  что 
если разреш ить группе са
мостоятельно назначать 
стипендию дифференциро
ванно от 30  до 80 рублей, 
в зависимости от вклада 
студента в общий успех 
группы в пределах суще
ствующего стипендиально
го фонда.

Доклад вызвал живой 
интерес участников пле
нума.

На вопрос, какие темы 
лекций у нее самые лю
бимые, Елена Васильевна 
Кусова ответила одно
значно: те, которые «тре
буют» проблемы.

— Когда тема слож
ная, возникает живой 
контакт преподавателя со 
студенческой аудиторией. 
Для меня это очень важ
но.

Елена Васильевна — 
преподаватель опытный, 
на кафедре «Станки и ин
струменты» Мм она рабо
тает уже более 17 лет, 
кандидат технических 
наук. ,

То, что Елена Ва
сильевна — строгий пре
подаватель, студенты зна
ют прекрасно: не терпит, 
когда в аудитории грязь, 
духота. Опоздавшие на 
лекцию не допускаются, а 
проверка записанных лек
ций и конспектов регу
лярная...

— Дело не только в 
строгости, — говорит

Елена Васильевна, — 
просто наука не терпит 
расхлябанности, небреж
ности, Эту истину нам в 
школе преподала Ксения 
Никаноровна Собачкина, 
заслуженный учитель 
РС Ф С Р, у нас она вела 
математику. Ее я  считаю 
своим лучшим учителем.

Лекции Елены Ва
сильевны отличаются вы
соким воспитательным 
уровнем, и она как ком
мунист прилагает для 
этого немало усилий. Ею 
широко применяются эле
менты проблемного обу
чения.

Е. В. Кусова — уче
ный секретарь кафедры, 
куратор академической 
группы.

По итогам смотра-кон
курса за 1984/85 учеб
ный год ей присвоено зва
ние «Лучший лектор ин
ститута»,

ФОТО
Г. СОЛОВЬЕВОЙ.

•  9 МАЯ — НАЦИОНАЛЬНЫМ ПРАЗДНИК НАРОДОВ ЧССР

«Нех жие Руда Армада!»
Эти слова — «Да здрав

ствует Красная Армия!»—  
повсюду звучали 9 мая 
1945 года в освобожденной  
Праге. Их произносили де
ти и седые старики, девуш 
ки и юноши в 'националь
ных костюмах. Все вышли 
на улицы. Развевались на 
ветру национальные ф ла
ги —  Советского Сою за и 
Чехословакии. Конец вой
ны, ковец страданий. Но 
ещ е вчера советские воины 
вели ожесточенные бои: 
немецко-фашистские вой
ска продолжали сопротив
ляться на территории Че
хословакии и после под
писания акта о безогово
рочной капитуляции Герма
нии. Советским войскам tie 
оставалось ничего другого, 
как только силой оружия 
заставить сдаться фашист
ские полчища. 8 мая фронт 
врага был повсюду про
рван. По фронтовым доро
гам на Прагу непрерывным  
потоком двигались танки, 
автомашины, орудия на 
прицепах. В окружении 
оказалась почти вся дейст
вовавшая в Чехословакии 
группа армии «Центр» с ее 
50-ю дезорганизованными  
дивизиями:

Накануне национального 
праздника ЧССР —  Дня ос
вобождения —  в нашей ре
дакции встретились препо
даватели института, участ
ники боев в Чехословакии: 
Сергей Павлович Распо- 
пин, заведующий кафедрой  
редких металлов; Николай 
Иванович Сыромятников, 
профессор кафедры теоре

тической теплотехники,
Иван Федорович Милайкин, 
доцент кафедры электри
ческих машин, Евгений Лео
нидович Суханов, доцент 
кафедры металлургических 
печей. Мы попросили вете
ранов вспомнить события 
того времени.

Е. Л. Суханов: —  К про
ведению Пражской опера
ции были привлечены все 
силы 2-го Украинского  
фронта, в составе которого  
воевала и наша 6-я гвар
дейская танковая армия. 
М етр за метром мы двига
лись из района Брно и 8 
мая подошли к Праге. А 
утром 9 мая нас встретила 
цветущая, поющая Прага. 
Ее жители образовали жи
вой коридор, забрасывали 
нас цветами. Освобождая  
от фашистов Чехословакию, 
мы уже привыкли к благо
дарной приветливости это
го народа, но 9 мая запом
нилось особым ликованием.

С. П. Распопин: — Вой
ска 1-го Украинского фрон
та наступали на Прагу из 
района Дрездена, ведь 3-я 
гвардейская армия, капи
таном которой я был, яв
лялась правофланговой в 
Берлинской операции. 9 
мая утром мы уже стояли 
на окраине Праги и вдруг 
видим: бежит наш радист, 
палит из автомата. Победа! 
В этот же день мы увиде
ли Злату Прагу — город  
действительно величавый и 
почти не тронутый войной. 
Фашисты не успели его 
разрушить — слишком нео
жиданно и быстро наступа

ла Красная Армия.
Н. И. Сыромятников: —

Я недавно провел своеоб
разный подсчет: сколько
стихов было написано мною 
каждый год. Больше все
го —  в 1945 году. Хотя бо
лее памятным остался 1943 
год, но тогда было не до 
стихов. А  вот в мае 45-го 
не писать их было нельзя: 
весна, победа, цветение си
рени.

В моих стихах
цветенье трав 

И грусть осенняя дубрав. 
Романтика далеких дней 
Нелегкой юности моей.
В них отблески

военных гроз 
И капли на ресницах

слез
У поседевших матерей, 
Отдавших фронту

сыновей. 
В них все ещ е гремит

салют
И в рощ е соловьи поют, 
Цветет под Прагою

сирень
В тот памятный весенний 

день.
И не уйдет бесследно

вдаль
Отвага смелых и печаль: 
Они впечатаны в гранит, 
И мир их бережно

хранит.
Силы 7-й гвардейской ар

мии 2-го Украинского фрон
та, в составе которой вое
вала 41-я гвардейская ар
тиллерийская бригада, бы- 
•ли направлены в начале 
мая на Прагу. А 9 мая, ос
тановившись на окраине 
освобожденной Праги, мы 
салютовали в честь Побе

ды над фашистской Герма
нией. Война закончилась,
.но остатки вражеских
войск ещ е продолжали со
противляться, а это зна
чит —  еще гибли наши 
воины. Уже после 9 мая в 
Чехословакии погиб мой 
близкий друг.

И. Ф . Милайкин: —  За 
два дня до Победы наш 
11-й гвардейский батальон 
минеров был переброшен  
из Германии на северо-вос
точные подступы к Праге.

Встретив памятное 9 мая, 
мы ещ е недели две жили 
в Чехословакии, и эти дни 
запомнились мирной тиши
ной, истинно дружескими
отношениями с местным 
населением: мы подолгу
беседовали, играли в во
лейбол, по вечерам танце
вали. Сколько искренности, 
уважения, приветливости 
было в этих отношениях!

Пражскую операцию об
разно называют последним  
выстрелом а Европе. Она 
вошла в историю Великой 
Отечественной и всей вто
рой мировой войны лоис- 
тине золотой страницей. 
Сорок с лишним лет про
шло с тех пор, но в памя
ти ветеранов навсегда ос
тались те светлые дни ос
вобождения.

На фото В. Булатова:
С . П. Распопин, Н. И. Сы
ромятников, И. Д. Кащеев, 
председатель первичной 
организации общества со- 
ветско - чехословацкой 
дружбы, Е. Л. Суханов.

Материал подготовила 
Н. БЕКЕТОВА.
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ТО ВАР И Щ И !  
XXVII съезд 
КПСС прошел 

на ответственном эта
пе истории, в обстанов
ке ленинских тради
ций: вся страна, осмы
сливая грандиозные 
планы партии, встала 
на путь реализации ре
шений съезда. Съезд 
указал, что первичным 
в прогрессе общества 
является . производи
тельный труд, бази
рующийся на высокой 
организованности и 
дисциплине. Ускоре
ние не только декла
рируется, но и ставит
ся во главу угла в по
вседневной работе.

Названы приоритет
ные области — маши
ностроение, м еталлур
гия, химия, вычисли
тельная и микропро
цессорная техника, для 
которых наш институт 
готовит инженеров и 
кадпы высшей квали
фикации.

К о л л ек ти в  ин
ститута под ру
ководством пар

тийной организации 
успешно выполнил обя
зательства на 11-ю пя
тилетку. З а  1985 год 
вручены Красные зна
мена Минвуза РСФ С Р 
и по итогам соревно
вания в области; 36  со
трудников награждены 
медалями за строи
тельство БАМ а, 76 че
ловек — знаком «Удар
ник 11-й пятилетки», 
86 ветеранов — орде
нами Отечественной 
войны. Все это — на
ша гордость. Значи
мо, приятно, но все 
это уже в прошлом! 
Поэтому основное вни-’ 
мание сосредоточим на 
анализе недостатков в 
нашей работе и зада
чах в свете решений 
XXVII съезда КПСС. 
Данный доклад являет
ся развитием положе
ний, обсужденных на 
собрании института 
25 .12.85 г. «О задачах 
по ускорению научно- 
технического прогрес
са »— в части усиления 
личностного ф актора— 
ключевого звена нашей 
успешной работы.

Об учебе. В Поли
тическом докладе ЦК 
КПСС отмечена «необ
ходимость самы х энер
гичных мер, обеспечи
вающих высокий авто
ритет и ответственность 
ученых и инженеров, 
конструкторов и тех
нологов. Этим целям 
должны отвечать и от
бор в вузы, и подго
товка будущих твор
цов научно - техниче
ского прогресса». В 
последние годы рост 
выпѵска специалистов 
не сопровождается 
должным повышением 
качества их подготов
ки.

Итак, успеваемость 
студентов УПИ с уче
том пересдач за по
следние годы выросла 
до 98  процентов, до 
7 2 — 73 Іпроцентов 
возросло число акаде
мических групп со 100- 
процентной успевае
мостью. Но серьезные 
опасения вы зы вает си
стематическое сниже
ние качества знаний 
студентов; за 1985 год 
средний балл составил 

'3 ,9 : а за пятилетку — 
3,94. До 13— 17 про
центов студентов не 
успевают сдать зачеты 
до начала сессии. До 
8 — 9 процентов оста
ются с академической 
задолженностью. Каче
ство знаний на ф а
культетах заметно раз

личается: на первом
курсе Фт получено 29 
процентов троек, на 
Тс — 53 процента, на 
Мт — 52. Второкурс
ники Иэ получили 25 
процентов троек, а на 
С — 59 процентов, 
Тс — 57 процентов. 
На Мм студенты II 
курса получили 0,8 
процента неудов, а на 
Тэ — 4,7 процента.

Отличников на Ф т— 
20 процентов, а на 
Тс — 2 процента, сту
дентов - хвостистов на 
Фт — 4,3 процента, а 
на Хт — 13,2.

Успеваемость ком
сомольского актива на 
Хт, Мм, С, Фт соста
вила в зимнюю сессию 
9 3 — 94 процента, а на 
Тс — 88 процентов. 
И з 122 студентов-пар- 
тийцев только 83 про
цента сдали все экза
мены на положитель
ные оценки, а средний 
балл у них 3 ,84. Зн а
чит, авангардная роль 
в учебе и у актива и у 
коммунистов отсутст- 
ствѵет, а недостатков 
в учебной работе очень 
много.

В Политическом до
кладе указан путь по
вышения качества под
готовки специалистов: 
«С первых лет обуче
ния студенты должны 
втягиваться в исследо
вательскую работу, уча
ствовать во внедрении 
ее результатов в произ
водство. Только так 
можно воспитать на
стоящих ученых, твор
чески думающих спе
циалистов». Действи
тельно, студенты, изу
чая какой-то предмет 
лишь для оценки, ска
тываются на ш коляр
ский стиль. Доугое — 
когда знания обяза
тельно востребываются 
при проведении иссле
дований. Нам необхо
димо обеспечить мак
симальный охват сту
дентов научно - иссле
довательской работой. 
Выход здесь — за
ключение договоров с 
академическими и от
раслевыми НИИ и за
водами, создание фи
лиалов кафедр, органи
зации отраслевых и 
проблемных лаборато
рий на территории 
НИИ, предприятий.

Создание временных 
студенческих научных 
коллективов для ре
шения конкретных за 
дач по заявкам  пред
приятий, например, в 
рамках хоздоговорных 
работ. Здесь больше 
возможностей у целе
вой интенсивной под
готовки специалистов 
(ЦИПС). Эта работа 
начата только на не
скольких специально
стях Рт и Мм, ее нуж
но интенсифицировать 
и распространять.

Необходимо улуч
шить учебно - трудо
вую дисциплину сту
дентов; пропуски заня
тий студентами за  про
шлый учебный год — 
5 процентов. За пять 
лет отчислено 2830 че
ловек. Существенным 
резервом в улучшении 
воспитательной рабо
ты является усиление 
требовательности; мно
гие преподаватели сми
рились с разболтанно
стью студентов, не ис
пользуют администоа- 
тивных мер, большую 
силу личного примера 
в формировании нуль- 
туры поведения. Отсю
да — курение студен
тов в неположенных 
местах, хождение в 
верхней одежде, сквер
нословие, варварское

отношение к матери
альным ценностям.

Развитие студенче
ской исследователь
ской работы потребует- 
и перестройки работы, 
изыскание резерва вре
мени преподавателей и 
научных сотрудников. 
Например, за счет со
кращ ения их отрыва 
для работы в различ
ных комиссиях, сове
тах по «содействию», 
взаимных проверках. 
Можно ли считать обо
снованным, что кафед
ры и факультеты  со
ревнуются в Vom, у к о 
г о  больше преподава
телей посетят общежи
тие студентов и прове
дут там . «мероприя
тия». Такие мероприя
тия приноЬят только 
вред воспитательной 
работе. Графики посе
щений нередко сры ва
ются, а беседы ограни
чиваются общими во
просами типа «как 
дела?».

П арткому вместе с 
ректоратом необходи
мо пересмотреть спи
сок комиссий и сове
тов, резко уменьшить 
их количество, а обще
ственные организации и 
отделы ректората дол
жны реш ать вопросы, 
не перекладывая свои 
обязанности на разно
го рода «комиссии».

Институт настойчиво 
внедряет вычислитель
ную технику в учебный 
процесс и научно-ис
следовательскую рабо
ту. Однако уровень ба
зы ВТ далеко не отве
чает поставленным за
дачам. Количество ма
шинного времени, пре

доставляемого ВЦ УПИ, 
составляет только 4,3 
часа в год на одного 
студента. И хотя на ф а
культетах (кроме Хт 
и Тс) созданы вычи
слительны е классы 
(всего 13), все равно 
мало!

Необходимо ректо
рату (И. Ф. Ничков), 
парткому расш ирять 
деловые связи с мини
стерствами и ведущи
ми предприятиями, ус
корить издание учебно
методических пособий 
по робототехнике, Г АП, 
СА П Р, автоматизации 
технологических про
цессов; формирование 
фондов алгоритмов и 
программ, ш ирокое 
применение средств 
вычислительной техни
ки как основу для ка
чественно нового уров
ня подготовки инже
нерных кадров.

Крайне медленно 
разворачивается рабо
та по созданию филиа
лов кафедр на пред
приятиях, в академиче
ских институтах по 
приоритетным направ
лениям, учебно-научно- 
ппоизводственных объ
единений. Неудовлетво
рительно осущ ествля
ется модернизация спе
циальностей, работа 
по подготовке специа
листов широкого про
филя. Партком (В. Н. 
Музгин) смирился с 
консервативностью в 
этом вопросе, харак
терной для партбюро 
Мт, Хт, С ф акульте
тов (секретари Г. А. 
Топорищев, А. И. Ма
тери, В. Г. Крохалев).

Значительные ре
зервы — в упорядоче
нии дел на кафедрах. 
На предприятиях боль
шой эффект дала ат
тестация рабочих мест. 
Многие заведующие ка- ’ 
федрами не видят сла
бостей в своей работе, 
в неудачах винят ру
ководство, дефицит ли

митов по заработной 
плате.

Б ез сомнения, цент
ральное место в повы
шении эффективности 
обучения отводится 
личности педагога. Об 
этом говорилось на 
прошлом партийном со
брании. Напомним оп
ределяющ ий тезис: 
«...Ум воспитывается 
умом, убежденность— 
убежденностью, благо
родство. культура — 
собственной высокой 
нравственностью». Ув
лекать своим предме
том, научить мыслить, 
нацелить на тенден
ции прогресса, сф ор
мировать граж данст
венность — вот святая 
обязанность и пели на
стоящего педагога.

ЗАДАЧИ  в об
ласти науки. 
П ервое— необхо

димо сосредоточить 
усилия на решении 
крѵпных научно - тех
нических пробдем, на 
основе принципиально 
новых направлений

техники и технологий, 
свежих идей. Хотя 
важнейшая тематика в 
институте достигла в 
1985 го"”  95 ,8  про
цента, дале*о не каж 
дая кафедра или ф а
культет решают эту 
задачу. Позитивным в 
координации крупных 
проблем явилось ут- 
вепждение 9 основных 
научно - технических 
направлений Н И Р и их 
научных руководите
лей.

Институт реш ил ряд 
крупных проблем по 
рекомендациям IV 
ОНПК; при обсужде
нии рекомендации V 
ОНПК продолжает со
храняться «планирова
ние только снизу», что 
приводит к мелко
тем ью ,‘а участие ка
федр и ф акультетов в 
выполнении рекоменда
ций поощ ряется слабо. 
Ректорату (В. Г. Ли- 
сиенко), парткому 
(Ю. Б. Клюев) необхо
димо сориентировать 
ученых института и на 
проблемы развития 
нефтегазового комплек
са Западной Сибири.

В последнее время 
на Мт разворачивается 
работа по новому спо
собу рафинирования 
чугуна. Ученые вме
сте с рядом проектных 
и научных организа
ций работают над про
блемой техническо
го перевооружения 
предприятий Урала. 
Созданы инженерно- 
производств е н  н ы й 
центр с участием Тс 
(по классификации сы- 
пѵчих материалов), 
учебно - научный на 
Мм (по ГАП и автома
тизации процессов). 
Открываются две меж
вузовские лаборатории 
(на С и Мт), одна меж- 
каф едральная лабора
тория на Иэ; реорга
низуется лаборатория 
металлофизики. По

добных достижений по
ка нет на Фт и Хт 
(Ю. В. Егоров, В. Н. 
Десятник).

Сохраняется распы
ление сил ученых на 
решение частных проб
лем и задач, мало ком
плексных работ по 
межотраслевым напра
влениям с привлечени
ем специалистов (раз
личных кафедр.

Задача вторая: необ
ходимость укрепления 
связей с производст
вом. Сейчас важны та
кие НИ Р, которые спо
собствовали бы уско
рению развития отра
сли. смежных предпри
ятий. Пока вся эконо
мика в- отчетах Н И Р 
сводится к экономиче
скому или социально
му эффекту и эф ф ек
тивности. А если будут 
известны конечные хоз
расчетные показатели 
предприятия (прибыль, 
производительно с т ь 
тп” да), тогда, возмож
но, и ускорится внедре
ние НИР.

Имеющиеся 9 гене
ральных договоров о 
содружестве с пред
приятиями и проект
ными и научными ор
ганизациями — это 
хорошо! Важен не рост 
их количества, а улуч
шение их сущности. 
Некоторые генераль
ные договоры по ре
зультативности прак
тически ничем не от
личаются от обычных 
и представляют пере
чень мелких оргт'ехме- 
роприятий. хотя в иде
але гендоговоры долж 
ны «вытекать» из круп
ных проблем производ
ства с учетом имею
щегося потенциала ин
ститута. Нужна мето
дика. позволяющая со
ставить такой гендо- 
говор. который бы за
метно обеспечивал 
улучш ение показате
лей производства и 
максимально исполь
зовал научный потен
циал института. Разве 
это не интересная про
блема для ученых эко- 
номфака (JI. А. Коно
валов и Б . Н. Боч
карев).

Задача третья: не
обходимость ускоре
ния внедрения резуль
татов НИ Р. Д ля этого 
требуется и усиление 
патентно - лицензион
ной работы по охрано
способной тематике, 
повышению качества 
экспертизы заявок, 
анализу целесообраз
ности зарубежного па
тентования закончен
ных НИР.

Более активную по
зицию должны зани
мать спецсоветы ин
ститута по внедрению 
результатов диссерта
ционных работ. Так, 
даж е оповещение орга
низаций, которым ре
комендованы разработ
ки диссертанта, ведет
ся далеко не всеми со
ветами.

Задача четвертая: 
необходимость совер
шенствования планиро
вания и организации 
Н И Р в институте. В 
1986 году предстоит 
внедрить и эксплуати
ровать АСУ «Управле
ние НИД», «Учет дви
жения дорогостояще
го оборудования по ме
стам хранения и номен
клатуре», подсистему 
уппавления качеством 
выполнения хоздого
ворных НИ Р, все 
это позволит осущест
вить объективный ана
лиз комплексности, эф 
фективности Н И Р и на 
этой основе перерас
пределять лимиты по 
факультетам.

Задача пятая: необ
ходимость дальнейшего 
укрепления единства 
учебной и научной ра
боты. Нуждается в со
вершенствовании конт
роль за организацией 
студенческой НИ Р, по
вышением их отдачи 
производству, активи
зацией работ СМУ, 
СКВ, сориентирован

ных на улучшение ко
нечных показателей 
производства, на раз
витие техники и тех
нологии по приоритет
ным направлениям. 
Значительного усиле
ния в спецкурсах и 
к -чсах  требуют эко
номике - организацион
ные вопросы НТП и 
его экономико - соци
альной эффективности,

В КАДРОВОЙ по
литике по-преж
нему необходи

мо сосредоточить уси
лия на подготовке док
торов, дальнейшем уве
личении их прослойки 
среди деканов и зав. 
кафедрами (пока 65,3  
процента). «Взросле
ют» наши кадры: сред
ний возраст профессо
ра — 57 лет, доцен
та — 47, ас с и с т е н т а -
36. Особого внимания 
требует работа с ре
зервом на замещение 
должностей среднего 
и высшего звена. Не
обходима научно обо
снованная программа 
работы с кадрами, ак
тивнее использовать 
институт старших на
учных сотрудников, в 
первую очередь — по 
новым специальностям.

КОЛЛЕКТИ В У 
института необ
ходимо «исполь

зовать идейное богат
ство партийной П рог
раммы, Политическо
го доклада ЦК КПСС 
и решений для форми
рования у преподава
телей, сотрудников и 
стѵдентов института 
целостного марксист- 
ско - ленинского миро
воззрения, повышения 
политической культу
ры во имя значитель
ного повышения трудо
вой и социальной ак
тивности».

этих позиций ре
зультативность рабо-

КУРСОМ
К О Н К РЕТН Ы Х
ДЕЛ



ты парткома (зам. се- 
кцетаря А. Ф. Тит- 
ков) недостаточна: пре
обладает іпошрежнему 
«валовый» подход. Ты
сячи лекций, прочи
танные с преподавате
лями ФОНа, десятки 
тыеяч бесед, политин
формаций, проводимых 
студентами: 92 про
цента студентов сдают 
зачет по ОПП с пер
вой аттестации, 5300 
человек - охвачены 
СНЭВ и т. д .

Формирование на
учного мировоззрения 
немыслимо без повы
шения эффективности 
системы партийной 
учебы, и здесь внешне 
все благополучно: поч
ти 97 процентов рабо
тающих учатся, заня
тия проводятся регу
лярно, неплохая посе
щаемость. Наш опыт 
рекомендован другим 
организациям района и 
города. А за сутью 
мягкотелой формули
ровки: «имеют место 
отдельные недостат
ки», за  «валовыми» по-

организации досуга 
студентов во Втузго- 
родке.

Только 11 процентов 
студентов получают 
газету «Комсомоль
ская правда». В обще
житии Мт 205 комнат, 
выписано 168 экзем 
пляров газеты  «Комсо
мольская правда», или 
0 ,82  экз. на комнату. 
В общежитии С — 96 
комнат, и в расчете на 
комнату приходится 
0 ,3  экз. газеты.

Все идеологические 
усилия обесценивают
ся, когда слова расхо
дятся с делом. В про
шлом году подготовка 
к празднованию 40-ле- 
тия Великой Победы 
советского народа ста
ла проявлением под
линного уважения к 
памяти тех, кто своей 
жизнью и кровью за 
платил за возмож
ность счастливой ж из
ни сегодня. Но посте
пенно эта работа по
шла на убыль. Товари
щи секретари партбю
ро! Это плохо! Неудов-

ся организация дейст
венной системы воспи
тательной работы с 
монгольскими студен
тами. Р езультаты  пока 
слабые! А член парт
кома В. С. Носов не
достаточно требовате
лен к результативно
сти системы интервос
питания.

Съезд обиатил вни
мание на необходи
мость усиления конт
роля за  исполнением 
принимаемых решений 
и планов. В идеологи
ческой работе «Комп
лексный план комму
нистического воспита
ния студентов» явля
ется основным доку
ментом, определяю 
щим формы и методы 
идеологической рабо
ты, и должен выпол
няться всеми.

НА ЗРЕ В А Е Т  ак 
туальность по
вышения эф ф ек

тивности работы пар
тийной организации и 
преподавателей Фа
культета обществен-

Из доклада секретаря 
партийного комитета УПИ 
С .  С .  Набойченко на обще
институтском партийном 
собрании 23 апреля 1986 г .

казателями стоят «фор
мализм и невысокий 
уровень качества до
кладов и сообщений», 
Факты отрыва изучае
мых вопросов от прак
тической работы, начет
ничество, йийкая ак
тивность занятий. Эти 
недостатки парткому 
(Э. Н. ІТавина) и пар
тийным бюро в 1985 
гопѵ так и не удалось 
преодолеть.

Идеологическая ра
бота немыслима без 
знания интересов, по
требностей студенче
ства. К сожалению, 
преподаватели редко 
посещают спортивные 
соревнования, смотры 
художественной само
деятельности, фестива
ли, вечера отдыха сту
дентов.

Треть опрошенных 
ст'гпентов отмечают, 
что мероприятия в 
красных уголках про
водятся • нерегулярно. 
Еще треть студентов 
не посещают эти ме
роприятия. В то же 
время в красных угол
ках проведено 65 по- 
литдней, 396  лекций и 
бесед, 311 тематиче
ских вечеров!

По инициативе проф
кома студентов (А. 
Пономарев) на терри
тории Втузгородка со
здано творческое объе
динение «Апрель» с 
тремя молодежными 
центрами. П ланирует
ся переоборудование 
красного уголка 13-го 
корпуса под политклуб 
для проведения идео
логической работы. 
Это позволит переори
ентировать красные 
уголки общежитий для 
работы любительских 
клубов по интересам. 
Партком (В. Г. Важе- 
нин), партбюро фа 
культетов, профком 
студентов и комитет 
BJIKCM получат боль
шие возможности по

летворительно выпол
няется вами постанов
ление парткома «О за 
дачах ф акультета по 
работе с первокурсни
ками, призываемыми 
в ряды Советской А р
мии», упускаете рабо
ту со студентами и со
трудниками института, 
выполнявшими интер
национальный долг в 
Афганистане.

Много говорится о 
совершенствовании фи
зического воспитания. 
А положение дел оста
ется тревожным. Толь
ко 36 процентов юно
шей - первокурсников 
и 22 процента деву
шек выполнили норма
тивы в беге на сто мет
ров. Пропуски занятий 
по физкультуре стали 
чуть ли не нормой. 
Д еканаты  Хт, Тс, С 
освобождают, особен
но старшекурсников, на 
12, 20 и даж е 60 ча
сов в семестр! В то же 
время в первенстве ин
ститута по конькам 
приняли участие толь
ко 66 человек, по лы
жам —• 109, в зимнем 
многоборье ГТО — 
109 человек, на празд
нике «Лыжня УПИ- 
86» — около 300  чело
век. Кстати, около 200 
человек — студенты 
Хт. Приятно отметить, 
что команду ф акуль
тета вывел ее пяти
угольник, а выступили 
в соревновании декан
В. Н. Десятник, про
фессора А. В. Помо- 
сов. И. И. Калиничен
ко, Ю. М. Полежаев.

Все еще низка ре
зультативность исполь
зования имеющихся 
спортивных сооруж е
ний

Административной и 
партийной обязанно
стью В. И. Коротича 
и Г. Г. Попова являет

ных наук. Десять лет 
сущ ествования ФОНа, 
без сомнения, способ
ствовали выработке и 
реализации единого 
подхода к повышению 
методического уровня 
преподавания маркси
стско-ленинской тео
рии. Вместе с тем все 
более заметно препо
даватели ФОНа отхо
дят от активной рабо
ты на факультетах. 
Основную ж е массу 
(42 процента) печат
ной продукции ФОНа 
составляют тезисы до
кладов и отчеты по 
хоздоговорам. В науч
ном плане мы вправе 
потребовать от комму
нистов кафедры исто
рии КПСС (М. Т. 
Крючков. Г. Н. Ха- 
рин) глубокого анализа 
опыта партийной рабо
ты в институте и вы
работки рекомендаций 
по повышению ее эф 
фективности. Кафедра 
философии (Г. В. Мок- 
роносов, В. И. Распу
тин) давно обещает ре
комендации по усиле
нию действенности си
стемы НЭВ. Институту 
необходим план соци
ально - экономического 
развития на 12-ю пяти
летку. Эту работу дол
жна возглавить кафед
ра политэкономии (В.
В. Семененко, Т. Г. Ло
моносова). Нет науч
ной базы в системе ор
ганизации соцсоревно
вания в институте, и 
кому, как не кафедре 
наѵчного коммунизма 
(Ю. О. Вишневский, 
Т. А. Ю шкова), воору
жить профком стро
гой методологией.

СУТЬ перестрой
ки партийной 
работы предпо

лагает активную борь
бу за проведение в 
жизнь линии апрель
ского Пленума ЦК

КПСС, атмосферу по
иска, обновление форм 
и методов своей дея
тельности. Пока стиль 
работы парткома, парт
бюро, комитетов
ВЛКСМ , профкомов 
меняется медленно.

З а  год партком при
нял постановления но 
47 вопросам. И — ни 
одного комплексного 
отчета в цеховой пар
тийной организации!

Нет должного конт
роля за выполнением 
постановлений партко
ма со стороны орготде
ла (М. Д. Казяев). С 
трибуны партийных со
браний стала исчезать 
атмосфера требова
тельности, взы скатель
ности, критики и само
критики.

Продолж ается прак
тика заслушивания 
партийных характерис
тик на собраниях Мт 
и отделов и служб ин
ститута (секретари 
Г. А. Топорищев, П. К. 
Крупнов), а вот парт
бюро других ф акульте
тов все ещ е пригляды
ваются к этой дейст
венной форме воспита
ния.

«Мы справедливо 
возмущ аемся бракоде
лами и бездельниками, 
рвачами и анонимщи
ками, чинушами и взя
точниками. Но живут 
они в конкретном кол
лективе. Так кому 
же, как не коллективу, 
не коммунистам, за
явить и потребо
вать в полный голос, 
что каждый обязан 
работать на совесть, 
жить, неукоснитель
но соблюдая нор
мы социалистического 
общежития (И з Поли
тического доклада ЦК 
КПСС). Такого подхо
да в-ітѵ подразделениях 
института не хватает, 
поскольку на протя
жении последних пяти 
лет количество право
нарушений достигло 
300  в год. В 1985 го
ду «вклад» студентов 
составил 148 случаев 
и столько ж е «внесли» 
сотрудники, в том чис
ле 67 — по УПК и 
62 — по отделам и 
службам института. 
Возросло количество 
уголовных преступлег 
ний: двенадцать — за 
спекуляцию, восемь —  
за хули г а н с т в о, 
ш есть — за хищение 
государственного иму
щества.

В I квартале 1986 
года доставлены в мед
вытрезвитель девять 
работников УПК. При 
распитии спиртных на
питков 29 декабря за 
держаны в лаборато
рии сотрудники кафед
ры ПЭМ и других под
разделений института.

Спрос за дисципли
ну труда, за неприми
римость к пьянству 
партком, партбюро 
не ослабят. Два-че- 
ты ре раза в год 
на заседании партко
ма обсуждаются во
просы профилактики 
правонарушений. Еж е
недельно орготдел с 
советом профилактики 
обсуждают, проверяют 
работу ф акультетов по 
профилактике правона
рушений. Но сдвигов 
нет. Почему? Да пото
му, что не хватает опе
ративности, мало глас
ности, меры наказания 
к правонаруш ителям 
принимаются нередко 
келейно, нет должной 
наступательности ко
митетов ВЛКСМ, проф

кома, партийных орга
низаций.

Ни один коллектив 
подразделений инсти-“  
тута, пожалуй, кроме 
Мт и Эт, не может гор
диться здоровым мо
ральным климатом. 
Невнимание к конкрет
ному работнику, не
своевременное реш е
ние (или нежелание ре
шать) конфликтных си
туаций порождает по
ток писем, заявлений. 
Вопросы, поднимае
мые в них, вполне мог
ли бы реш иться на 
местах. Партийные, 
профсоюзные бюро, де
каны, зав. кафедрами 
зачастую ждут «дя
дю» для решения 
конфликтных ситуа
ций. Яркий пример 
этому — конфликт на 
кафедре охраны труда. 
Позиция партбюро 
(Л. В. Степанов), 
профбюро, декана бы
ла выжидательной, не
решительной, а в ито
ге конфликт дезорга
низовал коллектив ка
федры.

НАСТУП А Е Т 
летний пери
од — ответст

венная пора в ремонте 
и благоустройстве ин
ститута! Готовы ли 
хозслужбы (Б. М. Пу- 
тинцев) к обеспечению 
стройотрядов фронтом 
работы и материалами 
для внутривуза? Или 
опять в октябре на 
парткоме придется вы
слуш ивать надуманные 
причины, прикрываю
щие халатность и не
расторопность хоз- 
служб в подготовитель
ный период? Комитету 
ВЛКСМ (О. Моисеев) 
и профкому студентов 
(А. Пономарев) такж е 
не следует занимать в 
этом вопросе выжида
тельную позицию, ак 
тивнее проводить ли
нию на комплексное 
самообслуживание.

Комитетам ВЛКСМ 
института и ф акульте
тов необходимо орга
низовать работу среди 
студентов по улучш е
нию учебной дисцип
лины, воспитанию са
мостоятельности, все
мерному повышению 
престижа отличной 
учебы, активной ж из
ненной позиции студен
тов в спорте, художе
ственной самодеятель
ности, научном творче
стве. Основой для это- 
ге должны быть проду
манные соцсоревнова
ния, оперативная ин
формация, поощрение 
лучших, помощь, а ес
ли понадобится, то и 
наказание отстающих. 
Особого внимания тре
бует работа по вовле
чению студенчества в 
конкретную научную 
работу: создание отря
дов «Н аука», продук
тивная работа СКВ, 
проведение практик, 
реальные дипломные 
проекты. Больш е по
мощи и внимания к 
подшефным ш колам, 
ГПТУ; сильным приме
ром являю тся компью
терный десант в сель
ские школы, педотря- 
ды. Это не только р аз
новидность агитации 
по новому приему, но 
и благодарный плац
дарм для развития на
выков работы с людь
ми, познания инженер
ной психологии.

Значительного улуч
шения требует дейст
венность работы проф
кома сотрудников 
(А. А. Морилов) и

профбюро ф акульте
тов: медленно упразд
няются элементы ф ор
мализма, запоздалого 
реагирования на ж ало
бы трудящ ихся, не из
жит бумажный метод 
руководства.

СИ ЛЬНО Е пар
тийное влия
н и е - з а л о г  ус

пешной работы кол
лектива. Так, на ме
таллургическом ф а
культете за прошед
шую пятилетку состав 
деканата обновился 
практически дважды, 
тем не менее ф акуль
тет ежегодно и за пя
тилетку занимал 1 мес
то в соцсоревновании. 
Крупная партийная ор
ганизация, влиятель
ное партбюро, грамот
ные принципиальные 
секретари, и особенно 
товарищ  Г. А. Топо
рищев, во многом оп
ределили успех самого 
большого факультета.

В СВЕТЕ реш е
ний XXVII 
съезда КПСС 

коллективу института 
необходимо:
' — оперативно пере
строить мышление, 
психологию, стиль и 
методы работы, для че
го необходимо идеи 
съезда трансформиро
вать в творческие 
убеждения сотрудни
ков и студентов инсти
тута;

— укрепить дисцип
лину, инициативу, 
улучшить организа
цию труда, использо
вание материальных 
ресурсов на каждом 
научном и рабочем 
месте как эффектив
ное средство борьбы с 
бю рократизмом;

— четче реализо
вать возможности че
ловеческого фактора, 
поддерживать тех, кто 
ищет, болеет за успех 
дела, и резко поправ
лять тех, кто подстраи
вается под новые вея
ния, защ ищ ается сло
воблудием, уходит от 
конкретной реализа
ции:

— обеспечить под
готовку кадров, макси
мально нацеленных на 
развитие научно-техни
ческого прогресса, воо
руженных граж данст
венностью и идейной 
убежденностью;

— создать атмос
феру творчества, раз
вивать фундаменталь
ные исследования, но
вые формы организа
ции науки и завоевать 
мировую известность 
по ряду приоритетных 
для института науч
ных направлений.

ТО ВА РИ Щ И , в 
предстоя і ц е й  
работе мы долж

ны бсновное внима
ние сосредоточить на 
конечном результате 
нашей деятельности: 
квалифицирован н ,ы е 
инженеры, новые на
учные кадры, крупные 
достижения в науке. 
Свою работу мы долж
ны постоянно све
рять с состоянием ре
гиона, ведущих отрас
лей промышленности. 
И «поменьше пышных 
ф раз, побольше буд
ничного дела» — тогда 
эффект нашей работы 
будет наиболее полно 
соответствовать духу 
решений XXVII съез
да КПСС!



4  с тр . КУРСО М  КОНКРЕТНЫ Х ДЕЛ

Из выступлений на партийном собрании
А А МОРИЛОВ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
ПРОФСОЮЗНОГО КОМИТЕТА

Г. В. МОКРОНОСОВ, ДЕКАН 0. МОИСЕЕВ,
ФАКУЛЬТЕТА ОБЩЕСТВЕННЫХ НАУК СЕКРЕТАРЬ

В А П РЕЛ Е состоя
лось заседание 
профкома институ

та «О задачах профсоюз
ной организации институ
та по реализации реш е
ний XXVII съезда 
КПСС». На этом заседа
нии шел нелицеприятный 
разговор об имеющихся в 
профсоюзной работе не
достатках и упущениях. 
Критике были подверже
ны особенно работа куль
турно-массовой и спор
тивно-массовой комиссий 
и комиссии общественно
го контроля.

Нас не устраивает со
стояние трудовой дис
циплины в институте и 
методы ее проверки. Со
стояние трудовой дис
циплины проверяют проф
ком, народный контроль, 
«Комсомольский прожек
тор». Ежемесячно появ
ляются результаты  таких 
проверок, которые адре
суются руководству ф а
культетов и подразделе
ний и копии — ректору 
института. Большинство 
руководителей оператив
но реагируют на вы яв
ленные наруш ения и при
нимают надлежащ ие ме
ры. Но, к сожалению, эти 
проверки в основном вы
являют своевременность 
выхода сотрудников на 
работу и ухода с работы 
и никак не оценивают 
эффективность использо
вания рабочего времени. 
Можно систематически не

работу, зарплаты , то по оплате 
с рабо- больничных листов, при

чем зачастую  вместо чет
кого разъяснения ситуа
ции люди встречаю тся .с 
недоброжелательным от
ношением, а порой и с

опаздывать на 
уходить вовремя 
ты, но ів рабочее время 
заниматься личными или 
посторонними делами и 
при этом быть на хоро
шем счету и даж е полу
чать поощрения и пре- грубостью, 
мии. Очевидно, что наве
дение порядка и тру до- f j  ИНСТИТУТЕ раз
вой дисциплины должно К  работана комп-
прежде всего относиться Ы  лексная дрограм-
к использованию времени ма «Здоровье сотрудни- 
всего рабочего дня, к- ков» на 12-ю пятилетку.
оценке состояния ре
зультативности работы 
каждого дня.

Отсюда следует, что 
этим должны заниматься 
прежде всего сами руко
водители подразделений.

Она включает в себя 
комплекс оздоровитель-f 
ных мероприятий, осущ е
ствление медицинского 
контроля и лечения, са
нитарно-гигиеническое и 
физическое воспитание

Легко представить обета- работающих, улучшение
новку в трудовом коллек
тиве, когда такой началь
ник сам систематически' 
отсутствует. Возьмем для 
примера главного бух
галтера института В. П.
Пыркова. Кто только его 
не ищет! В коридоре, на- счет комплекса 
против его кабинета, ча- приятий снизить

их жилищно-бытовых ус
ловий, развитие матери
ально-технической базы, 
внедрение новых методик 
лечения и диагностики. 
Программой предусматри
вается, в частности, за 

меро- 
потери

сто можно увидеть стоя- рабочего времени вслед- 
щих людей, ж аж дущ их ствие временной нетрудо- 
любой ценой уловить способности за  пятилетку 
главбуха. Чтобы связать- на 15 процентов, 
ся с ним по телефону. Кроме того, программа 
надо потратить не один предусматривает осуще- 
рабочий день. Может ствление сплошной дие- 
быть, работа бухгалтерии пансеризации 'работаю- 
отлажена и Пыркову нет щих, совершенствование 
острой необходимости все системы учета и анализа 
время в ней находиться? заболеваемости сотрудни- 
К сожалению, это далеко ков и их детей, открытие 
не так. Все время здесь в институте здравпункта, 
возникают конфликтные повышение охвата проф- 
ситуации с сотрудниками осмотрами до 90  про
института то по выплате центов.

В качественной нерест- вании. А чтобы слова не 
ройке работы всех отрас- разошлись с делом, ком
лей н сфер нашей жизни мунистам ФОНа, его руко
важная роль принадлежит водителям необходимо под- 
ученым - обществоведам, нять требовательность в 
Главный путь указан в первую очередь к себе, не
политическом докладе чественно менять стиль 
ЦК КПСС XXVII съезду своей работы. У нас сейчас 
партии и кратко может появилась реальная воз- 
быть сформулирован так: можность резко увеличить 
обществоведы должны количество и качество не
смелее и решительнее учных исследований и пуб- 
изучать жизнь, аналнзиро- ликацнй. Мы сделали за- 
вать реальную практику, явки на издание в 1987 
идти впереди нее. Для нас году четырех монографий, 
это значит — резко под- где исследуются такие ак- 
нять качество научных не- туальные темы, как «Ис
следований, квалифика- ловеческий фактор», «06-

ЦИВоК̂ огом  от нас зави- ща” а*нные °™ошения»' 
снт преодоление серости, ♦КПСС и научно-техниче- 
скуки, штампа в препода- ский прогресс».

Л. А. КОНОВАЛОВ, ДЕКАН
ИНЖЕНЕРНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО
ФАКУЛЬТЕТА

Будущий инженер дол- го хозяйства. В-третьнх, 
жен быть готов к постоян- тематика дипломного про- 
ному творческому поиску, ектирования должна быть 
должен глубоко знать все пересмотрена и направле- 
лучшее в мировой практи- на на мобилизацию резер- 
ке. Для того чтобы создать вов всемерного повышения 
условия для подготовки ни- эффективности производ- 
женеров такого уровня, ства. С этой целью долж- 
необходимо, во-первых, на но быть принято за правн- 
каждой выпускающей ка- ло при выдаче задания на 
федре иметь базу данных дипломное проектирова- 
о лучших мировых и оте- ние указывать не только 
чественных образцах тех- производственную мощ- 
ннки и технологии, зане- ность, как это делается 
сеннѵю на носители ЭВМ. сейчас, но и также важ- 
Во-вторых, сконцентриро- нейшие экономические по- 
вать курсовое и особенно казатели: производитель
дипломное проектирование ность труда, экономию 
на технической реконст- материальных н топлнвно- 
рукцин отраслей народно- энергетических ресурсов.

ВАДИМ Глазков нз 
тех, кого ценят: ха
рактер твердый, за 

плечами армейский опыт, 
рабфак. Но вместе с де
ловитостью уживались в 
Глазкове несдержанность 
и вспыльчивость.

На четвертом курсе Ва
дим стал председателем 
совета студенческого кор
пуса инжэка. Делал все 
так, как считал нужным, 
наладил работу в совете 
и в корпусе. А те недос
татки давали знать, меша
ли полноценной работе...

...Председатель ССК 
всегда становился «колю
чим», попадая в сложные 
ситуации. Находил един
ственно возможный вы
ход — конфликт. С людь
ми ладил плохо. В случа
ях, когда за себя нужно 
было постоять, резкость 
Вадима переходила дозво
ленные границы.

...В тот февральский ве
чер Глазков и его друзья 
решили посидеть узким 
кругом в комнате общежи
тия, продолжить веселье, 
начатое в ресторане. Без 
пятнадцати двенадцать их 
обнаружила опергруппа. 
Глазкову визит блюстите
лей порядка пришелся не 
по вкусу. Он оказал соп
ротивление членам опер
отряда, учинил скандал в 
общежитии, затем — в 
штабе.

Студенческий товарище
ский суд состоялся через 
два месяца. Было время 
подумать н Вадиму, и его 
товарищам по учебе. За
седали, собирались, со
вещались. Постановили: 
вынести строгий выговор 
по комсомольской линии. 
Надеялись на осознание 
Вадимом своей вины. По-

+  ТРЕЗВО С ТЬ  — Н ОРМ А Ж И ЗН И
чается!» Нет, получился

лучилось не так, как пред- сяцев спустя его, Иетрез- не идеал, а скучная, со
ставлялось. вого утихомиривали в пгга- Рая схема: «проявляет,

На суде Глазков обвинял бе дежурной группы. принимает, справляется, 
всех, старательно забывая Вспыльчивость, упрям- поддерживает...» Члены 
себя. Продуманными реп- ство Вадима-руководителя профбюро отнеслись к де- 
ликамн о неприкосновен- приобрели гипертрофиче- ЛУ серьезнее: «Пронсшест- 
ности жилища, о том, что ский характер. Раньше он вчр обсуждено... Требова- 
представители дежурной тоже раздувал из мухи тельность Вадима могла 
группы его якобы душили никому не нужного перейти в резкость, что и 
и били, бывший председа- слона, и никто из друзей послужило причиной не
тель ССК пытался увести не останавливал его. Не- приятного инцидента», 
разговор от своей вины, этично повел себя с пре- Большая часть вины ле- 
Нередко разбор дела пере- подавателями, с секрета- жнт и на Вадимовой груп- 
ходил в выяснение отно- рем комитета комсомола пе, и на комитете комсо- 
шений. Конечно, не поза- поссорился с первого дня мола факультета, и на 
видуешь Вадиму, на кото- знакомства... Перечень профбюро. Вместе с долж- 
рого навалилось столько можно продолжить. Увере- ностью они «подарили» 
неприятностей. А ведь их на, не занимай он чужого Глазкову бесплатное при-

Без права на лидерство
могло и не быть, если бы места, такой проблемы, как ложение — авторитет, ко- 
он с достоинством мог от- сейчас, не существовало торый зарабатывают прин- 
вечать за свои поступки, бы. Все, как один, согла- цнпиальностью и требова- 

Спустя два дня я ветре- ша“ тся> чт0 ВаДим *оро- тельностью в первую оче- 
тилась с оебятами из его ший исполнитель. Он луч- редь к себе.
Группы. Староста попро- ше сделает сам’ а Я искренне верю, что Ве
сила не «подпечатывать» организовать работу каж- дим — неплохой товарищ.
Валима- «Емѵ и так поста дого оказалось ему не по Поможет в трудную мину- ваднма. «Ему и так доста- пдечу 0тсюда _  едино_ ту 3 a6ojieeT староста -

личность решений, вынуж- добровольно возложит на 
денная пассивность дру- себя ее обязанности. Но 
гих членов совета. все хорошо до первой кон

фликтной ситуации най-

+  ХРО Н И КА

СРЕДИ ВУЗОВ-  
ПЕРВЫЕ

В традиционной легко
атлетической эстафете на 
приз газеты «Уральский 
рабочий», прошедшей 2 
мая, сборная команда лег
коатлетов нашего институ
та заняла, как и в прош
лом году, шестое место.
В первую тройку призеров 
вошли известные в Сверд
ловске команды: «Калини
нец» (завод им. М. И. К а
линина), «Динамо» (об- +  ХРО Н И КА  
ластной совет), «Урал
маш» (производственное 
объединение тяжелого ма
шиностроения). Среди ко
манд вузов города наши 
легкоатлеты — первые.

КОМИТЕТА ВЛКСМ 
ИНСТИТУТА
Кто из вас слышал о 

том, чтобы какая-нибудь 
студенческая группа отка
залась бы от стипендии 
потому, что в ее коллекти
ве есть двоечники и пра
вонарушители?.. Мы по
пробовали провести парал
лель между бригадами се
верских трубников и ака
демическими группами 
УПИ и применить к сту
денчеству почин «Трудо
вой и общественной дис
циплине — гарантию кол
лектива». Понятно, что лю
бая работа или движение 
должны подкрепляться 
конкретными экономичес
кими рычагами, социаль
ной необходимостью.

Но почему коллектив 
академической группы и 
отдельные ее представите
ли получают надбавки к 
стипендиям, если в этом 
коллективе есть студент, 
не желающий учиться, или 
правонарушитель? Почему 
мы терпим рядом таких 
будущих горе-инженеров, 
только порочащих это 
звание? Сейчас присутст
вие разгильдяев в группе 
охраняется планами > 
выпуску инженеров, 
платой из безразмерного 
стипендиального фонда 
стипендии даж е круглым 
троечникам и вне зависи
мости от результатов уче
бы студентам - производ
ственникам. Такое положе
ние позволяет просто чис
литься в институте.

Пока мы мало исполь
зуем уже имеющиеся воз
можности, например, по 
назначению повышенных 
стипендий, поощрению 
лучших групп. Экспери
мент по студенческому са
моуправлению — давняя 
мечта комсомольского и 
профсоюзного комитетов, 
желание самих студентов 
и преподавателей, поэтому 
мы просим партком и рек
торат поддержать нас и 
направить письмо в Мин
вуз с предложением по 
проведению такого экспе 
римента у нас в институ
те.

ВОСКРЕСНИК 
В ОБЩЕЖИТИИ

В СТУДЕНЧЕСКОЙ 
НАУЧНОЙ

...Сейчас держу в руках 
пачку заявлений, объясни
тельных, протоколов.
Сколько времени потраче- Я спросила, почему . . . ___ _ _______ __
но на долгие разбиратель- именно Глазкова выбрали стооенне ’ себ» и лпѵгнм 
ства, сколько исписано бу- председателем ССК, од- вадимѵ ѵдавалмьпелко’ маг! нокурсники сказали: “ адиму удавалось редко.

Товарищи по группе счи- «Б°лыне некого было, 
тают: Глазков требовате- ^  вед£  не посте
лен к окружающим. Зна- чамение что°в гоѵппе *Ва- чнт, с товарищей большой чатление» что в группе ьа
спрос. А с себя? Он дал ^ х а ~ м е Г с в о б о д н о е  
себе право забыть, что за- р“ ^ иеИм0еня C£ 2 j £ E

реблял нм, 
учебу.

Около трехсот человек 
вышли на субботник, орга
низованный ССО «Альта
ир» в 12 СК. Поработали 
хорошо: корпус заблестел.

Закончился воскресник 
митингом солидарности с 

«Совер- народами Афрцкн.
И. ВОРОБЬЕВА, 
зам. декана Мм 

по воспитательной 
работе.

Легче проявить беспрекос
ловную власть, которая оп
равдает любой промах. 
До поры...

По ходатайству н 
товарн

ой злоѵпот- Щеского студенческого су- 
“ „ да студент Иэ-401 «А»

всех. Осенью Вадим знако- И1"’ подзапустил Вадим рлазков с t  мая
мил совет СК с постанов- ? 1986 года отчислен из ин-
лением партии н правя Ребята из 401 «А» да- стнтута. По решению ко- 
тельства о борьбе с пьян- ли Вадиму характеристи- мнтета ВЛКСМ Иэ отчис-
ством и алкоголизмом, ку. Во время суда кто-то лен из рядов ВЛКСМ.
Участвовал в рейдах в об- воскликнул: «...Прямо А. КОРОЛЕВА,
іцежитии. А несколько ме- идеальный человек полу- студентка УрГУ.

конференции
шенствование технологии 
производства цветных м е
таллов с целью повышения 
эффективности производст
ва и комплексности исполь
зования сырья», проведен
ной в апреле Красноярским  
институтом цветных метал
лов, приняли участие сту
денты металлургического Свердкниготорга дейст- 
факультете УПИ. Оргкоми- Вует служба «Поиск», ко- 
тет конференции высоко торая поможет вам найти 
оценил доклады студентов словари, справочники, 
И. Кудрявцева,. И. Ф едоро- разговорники, специаль- 
ва, Е. Хорольца, Д. Судако- ную техническую, учебно-

В МАГАЗИНЕ 
«КНИГООБМ ЕН»

ва. Они награждены дипло
мами I и III степеней и По
четной грамотой президиу
ма краевого правления НТО 
цветной металлургии.

С . БАЛАКИН, 
научный руководитель 

совета по 
НИРС Мт.

методическую литературу, 
отдельные тома подписных 
изданий.

Магазин «Книгообмен* 
работает с 11 до 19 ча
сов. Выходные дни — вос
кресенье, понедельник. 
Консультации по телефо
ну 51-44-92.
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